



**OPANAL**  
Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe

## **Conferencia General**

---

XXVII Sesión

30 de septiembre de 2021

Punto 6 de la Agenda

Original: Español

### **XXVII CONFERENCIA GENERAL DEL OPANAL INTERVENCIÓN DEL PERÚ**

Gracias señor Presidente,

Señor Presidente, señores Vicepresidentes, señor Secretario General, señores y señoras representantes de los Estados miembros y observadores,

Deseo expresar el agradecimiento de mi delegación al Secretario General y su equipo por la organización de esta Conferencia General y, por su intermedio, al gobierno de México por el apoyo brindado para su realización, por primera vez en formato virtual.

Señor Presidente,

Desde nuestra última reunión, la pandemia del COVID19 impuso importantes retos a los trabajos de nuestro Organismo, como en todo el mundo, pero ha sido satisfactorio que, pese a ellos, el OPANAL haya sabido mantenerse activo y, más aún, reforzar su trabajo en algunos aspectos.

En particular, quisiera destacar el estrechamiento de vínculos con otras Zonas Libres de Armas Nucleares y otros importantes socios estratégicos, cuya presencia en esta Conferencia vemos con especial satisfacción.

Paradójicamente, pese a las circunstancias de aislamiento, la virtualidad nos ha permitido estar más cerca y, sin perjuicio de retomar las tan necesarias e insustituibles actividades presenciales, debemos continuar aprovechando esta herramienta. Sin duda, la culminación de las negociaciones de un Memorándum de Entendimiento con la Comisión Africana de

Energía Nuclear (AFCONE) en éste periodo es una muestra de su utilidad. Debemos seguir trabajando para profundizar nuestra integración y esfuerzos conjuntos con otras ZLANs.

Es de resaltar, asimismo, las diversas iniciativas en educación en materia de Desarme Nuclear y No Proliferación del Organismo, en particular el programa de pasantías y el Curso sobre desarme y no proliferación de armas nucleares que, una vez más gracias a las herramientas virtuales, logró récords de participación.

Un tema de gran importancia y preocupación, en el que lamentablemente no ha habido avances significativos en estos dos años es el referente a las Declaraciones Interpretativas a los Protocolos Adicionales I y II al Tratado de Tlatelolco. Si bien se ha formado un Grupo Técnico para replantear una estrategia de acercamiento a aquellos Estados que las formularon, y confío plenamente en que avanzaremos pronto en este tema, deseo hacer un atento llamado a los representantes de los Estados parte de dichos Protocolos presentes en esta reunión a la apertura al diálogo tomando en cuenta los esfuerzos de acercamiento del OPANAL al respecto en los últimos años.

Señor Presidente,

El Perú reafirma ante esta Conferencia su invariable compromiso con el desarme, la no proliferación nuclear y el control de armas, como elementos indispensables para la preservación de la paz y seguridad internacionales. En ese sentido, mi país participa activamente en todos los foros multilaterales para contribuir a lograr y mantener un mundo libre de armas nucleares.

En particular en el caso de OPANAL, deseo resaltar que el Perú tuvo ocasión de desempeñar durante los últimos años la coordinación del Organismo en Viena, llevando su voz ante las Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). Agradecemos esta oportunidad y no dudamos del éxito que nuestro sucesor tendrá en desempeñar esta tarea.

Al renovar el compromiso del Perú con el OPANAL, un referente institucional a nivel internacional en materia de no proliferación y el desarme nuclear, les aseguramos que continuaremos desempeñando un rol activo y propositivo en el Organismo.

En una nota personal, y al encontrarse próxima a concluir mi misión como Embajador del Perú ante México y como Representante Permanente ante el OPANAL, deseo expresar a cada uno de ustedes y a todos aquellos que ya no se encuentran con nosotros pero que a lo largo de los años contribuyeron al mejor desempeño de mis funciones, ya sea con su gran profesionalismo o su calidad humana, un sentido agradecimiento y mis mejores deseos para que sigamos trabajando desde donde nos encontremos por avanzar hacia el desarme, la paz y seguridad mundial.

Muchas gracias.